



## ASOCIACION DE CABILDOS INDIGENAS DEL NORTE DEL CAUCA-ACIN

### *CXHAB WALA KIWE (Territorio del gran pueblo)*

Resolución No. 051 de 1.996 de la Dirección General de Asuntos Indígenas del Ministerio del Interior  
Car 7 No. 6-22 Barrio los samanes Teléfono: 8442044 Email [acinsecretaria@yahoo.es](mailto:acinsecretaria@yahoo.es) web [www.acincwk.org](http://www.acincwk.org) Santander  
de Quilichao Cauca – Colombia,  
NIT. 817.000.232-6

### **¡LA PAZ SÍ ES CON NOSOTROS (AS)!**

Históricamente los pueblos indígenas hemos venido reclamando la Paz en Colombia. Desde la llegada de los españoles a nuestros territorios: la violencia, el saqueo y el despojo, se convirtieron en una constante para quienes hemos resistido a la guerra, por esto apoyamos este importante paso para que luego de 52 años de confrontación armada, se cierre un ciclo doloroso y trágico para Colombia: el conflicto armado.

En el actual momento, hemos llevado a cabo un proceso de reflexión, contextualización y consulta con nuestras autoridades tradicionales, espirituales y comunidad, resultado de este proceso la Chxab Wala Kiwe-ACIN manifiesta su apoyo a la implementación de la zona veredal transitoria de normalización (ZVTN) en el municipio de Buenos Aires y del punto de normalización ubicada en el municipio de Corinto; lugares que hacen parte de nuestro territorio ancestral. Declaramos que esta es una decisión de carácter colectiva que busca facilitar las condiciones para que cese la guerra, la cual ha producido profundos desequilibrios que tendrán que ser armonizados en busca de la reparación, sanación, justicia, verdad, garantía de no repetición y materialización de un buen vivir para el pueblo indígena nasa del norte del Cauca.

No obstante, declaramos que la aceptación de estos lugares debe tener en cuenta lo siguiente:

- La implementación de los acuerdos de paz, las zonas transitorias veredales de normalización (ZTVN) y el punto de normalización (PN) deberán ser respetuosas de la autonomía, el gobierno propio, las autoridades tradicionales y la justicia especial indígena tal como se plantea y exige en el comunicado que el cabildo de CORINTO hizo llegar a la mesa en La Habana.
- Como resultado de las conclusiones en la junta Directiva del CRIC llevada a cabo el 27 de julio del año en curso, en cuanto las (ZTVN y PN) no se deben deslegitimar los acuerdos locales y apoyar el SÍ en el plebiscito sobre el trabajo propio de las comunidades en el marco de mingas para la Paz.
- Se debe de Respetar la libre movilización y las dinámicas cotidianas de las comunidades que estén en relación cercana a las (ZTVN y PN).
- Dentro de estas zonas delimitadas temporalmente no se debe presentar ninguna violación a los derechos humanos y al DIH, ya que esto constituiría una agresión a nuestra decisión de apoyar estas zonas y a nuestros mandatos.



## ASOCIACION DE CABILDOS INDIGENAS DEL NORTE DEL CAUCA-ACIN

### *CXHAB WALA KIWE (Territorio del gran pueblo)*

Resolución No. 051 de 1.996 de la Dirección General de Asuntos Indígenas del Ministerio del Interior  
Car 7 No. 6-22 Barrio los samanes Teléfono: 8442044 Email [acinsecretaria@yahoo.es](mailto:acinsecretaria@yahoo.es) web [www.acincwk.org](http://www.acincwk.org) Santander  
de Quilichao Cauca – Colombia,  
NIT. 817.000.232-6

- Igualmente se debe surtir un proceso de consulta previa, libre e informada para la implementación o posibles modificaciones que se planteen para estas zonas.
- Esta iniciativa de concentración de las FARC-EP y la mesa de conversaciones de La Habana, deben ser el paso inicial para que se dé un gradual proceso de desmilitarización de nuestro territorio ancestral, puesto que el uso de armas representa un profundo desequilibrio para nuestras comunidades y el territorio.

Saludamos el diálogo que han tenido las partes en conflicto para terminar la guerra, este es un avance para la construcción de una Colombia en Paz y con Justicia Social. El sí al plebiscito por la PAZ y la terminación del conflicto, es el primer paso para los cambios estructurales que requiere el país, entre otras: una reforma agraria que solucione la situación de acceso, tenencia y distribución de la tierra; el cambio del modelo económico que distribuya el ingreso, elimine la desigualdad y respete a la madre tierra y la eliminación de todas las facciones de paramilitarismo que se encuentran activas en toda la geografía nacional.

Por último aclamamos el inicio de la fase pública de la mesa de conversación con el ELN para que en este ejercicio de construcción Paz estén comprometidos todos los grupos armados que históricamente se han enfrentado. Convocamos a las comunidades, al pueblo colombiano, movimientos sociales, partidos políticos, estudiantes, hombres, mujeres, afrodescendientes, campesinos, sectores urbanos y a todas las expresiones democráticas y progresistas del país a salir masivamente y votar Sí el día del plebiscito y la referendación de los acuerdos, para que sea el día en que Colombia diga al unísono: **¡Cuenten con nosotros para la PAZ, nunca para la guerra!**

Junta Directiva de Gobernadores de la Cxhab Wala Kiwe-ACIN.

El Guanábano, Territorio Ancestral de Corinto (Cauca).

5 de Agosto de 2016.